



LE BOL D'ARGENT

Le projet propose une transformation ambitieuse en un lieu culturel pluridisciplinaire. L'intervention s'appuie sur les qualités existantes du site pour révéler l'architecture cachée et ouvrir le bâtiment sur son environnement. Une nouvelle façade au sud, pensée comme une colonne de respiration verticale, accueille un escalier généreux et un ascenseur vitré. Elle rend visible la circulation intérieure depuis l'extérieur et devient un espace de rencontre, de pause et de contemplation, avec des paliers spacieux tournés vers la Loire.

À l'intérieur, le volume principal est libéré en supprimant l'ancien plancher bois, trop fragile, afin de créer un vaste espace sous-faîtage. Ce vide accueille un bar ouvert en permanence et une salle de concert modulable. Une mezzanine partielle relie ces deux usages, devenant gradin sur mesure côté scène et espace de détente côté bar. La charpente, témoin du passé, est laissée apparente dans les zones publiques, affirmant l'identité du lieu, tandis qu'elle est partiellement masquée dans la salle de concert par des panneaux acoustiques adaptés.

Le projet dialogue avec le silence de la friche initiale : il ne cherche pas à effacer les traces du temps, mais à les révéler. À travers une mise en valeur des matériaux bruts, des circulations fluides et des ambiances contrastées, le Bol d'Argent redevient un point de repère, un cœur vivant, ouvert à tous.

